

# ALICANTE OBRERO

DIARIO DE LA TARDE

DEFENSOR DE LAS SOCIEDADES OBRERAS DE ALICANTE

10

céntimos semanales

REDACCION Y TALLERES

San Ildefonso, número 8

Horas de oficina: De diez a una y de cuatro a siete

No se devuelven los originales aunque no se publiquen  
y de los firmados son responsables sus autores.

10

céntimos semanales

TODA LA CORRESPONDENCIA AL DIRECTOR

## LA CUESTION DEL GAS

### Mirada retrospectiva

En la sesión que celebrará esta tarde nuestro Ayuntamiento, quedará aprobado en todas sus partes el nuevo convenio concertado con la Compañía Madrileña del Gas.

En virtud de este convenio, la citada Compañía Madrileña, volverá a surtir de gas para el alumbrado de la población desde 1.º de Junio próximo.

Siendo alcalde de esta ciudad don Rafael Terol, se concertó un convenio con la Compañía Madrileña del Gas, y no se perjudicaron los intereses de este pueblo.

Posteriormente, empuñando la vara don José Gadea, éste logró de la misma compañía grandes ventajas, así en el orden económico como en el mejor servicio de alumbrado.

Don Luis Mauricio, también obtuvo algunas ventajas en el convenio que concertó con la compañía de que nos ocupa.

Si los precedentes recuerdos serán siempre gratos para este pueblo, no ocurrirá lo mismo cuando se trate del convenio que por disciplina de partido y obligado por las circunstancias, se verá precisado a firmar el actual alcalde don Ricardo P. de Pobil y Chicheri.

Con manifestar a nuestros lectores que en el convenio de que tratamos no se le concede al Ayuntamiento ningún beneficio; que así lo reconocen los mismos firmantes de la comisión que entiende en este asunto y hasta así lo dá a entender aunque de manera embobada el periódico ministerial «El Día», está dicho, qué tal será el precitado convenio.

¡Coincidencias de la política!

El mismo alcalde que en 1909, trató con altanera altivez a la Compañía Madrileña del Gas, con la que rompió toda clase de relaciones, y sustituyó el alumbrado de gas por el eléctrico, es hoy el que firmará el convenio que apruebe el Ayuntamiento.

Una vez aprobado el nuevo contrato ó como quiera llamársele, solo cabe exclamar imitando a Olózaga:

¡Dios salve a los empleados de nuestro Ayuntamiento!

¡Dios salve a los contratistas que surten de efectos a nuestro Municipio!

Preparémonos a ser pasto de la codicia de una compañía, y a ver cómo nuestro pueblo queda convertido en el más imundo zoco rifeño.

No dudamos quedará consumado el atropello que los caciques hacen al pueblo de Alicante; no lo dudamos,

porque de sobra conocemos su apatía, y porque sabemos que su manifiesta mansedumbre se amolda a todo y por todo pasa, pero no cejaremos en nuestra campaña, y procuraremos por todos los medios que nuestros escritos sean leídos y reproducidos en los periódicos de Madrid donde tienen su guarida oficial los culpables de tanto latrocinio.

¡Pueblo! ¡oye... oye!

### Postal diaria

Todo es de todos y mientras el hombre y la mujer aporten su cuota-parte de trabajo para producir los objetos necesarios, tienen derecho a su cuota-parte de todo lo producido por todo el mundo.

KROPOTKINE.

### A los suscriptores

Lamentable es por todos conceptos lo que nos ocurre con nuestros suscriptores, algunos (muchos) de los cuales se han creído sin duda que un periódico no cuesta dinero, y que el papel, la tinta, jornales, alquiler de máquinas y casa, nada nos cuesta a nosotros.

Desde que la guerra se inició, el papel, ha ido aumentando en el precio, hasta el extremo de que hoy nos cuesta una resma de papel, cerca del doble.

La tinta, también ha encarecido en más de un treinta y cinco por ciento.

Figuraos pues, estimados compañeros, la situación difícil porque ha de atravesar por precisión la Administración de nuestro periódico.

Si a esto añadimos la demora con que algunos suscriptores pagan la suscripción, tendremos explicada la situación porque atraviesa nuestra publicación.

ALICANTE OBRERO independiente en absoluto, no cuenta con más ingresos que los que sus suscriptores le proporcionan, por lo que, cuando éstos dejan pasar tres, cuatro, cinco y aún más semanas sin pagar, tenemos que, muy apesado nuestro, ó limitar la tirada, ó dejar algún día sin periódico a nuestros suscriptores.

Suplicamos, pues, una vez más a nuestros suscriptores, especialmente a muchos de Elda, con el fin de que se pongan al corriente en sus atrasos, pues de lo contrario incluiremos sus nombres en una lista de morosos que publicaremos dentro de poco.

Se nos deben muchos miles de pesetas, y no estamos dispuestos a guardar más tiempo sin que los suscriptores paguen puntualmente.

EL ADMINISTRADOR

## DEL MOMENTO

### Los pequeños grandes crímenes

Corazón de berroqueña piedra es necesario tener para soportar con calma, con esa calma propia de bueyes de carreta, lo que ocurriendo está en Alicante.

Pocas veces se presentará ocasión más propicia para demostrar, con arrostos varoniles, que aún los alicantinos sienten el peso de los «atributos» que nos donara Natura para desempeñar el papel de macho.

Los asilados en las Casas de Beneficencia (!!), los hijos de los prostituidos por los modernos feudales, los hijos de los pobres que procrean carne de cañón y no pueden darles alimentos, porque la salvaje ola burguesa se lo usurpa, quedáronse anteayer sin comer, ayer comieron poco y mal, mañana tal vez no coman...

Mientras en cierta mansión señorial enclavada frente a una plazuela que nos recuerda días fatídicos para muchos y gloriosos para pocos, de la Villa del Oso, se festejaba con succulentos manjares la onomástica fiesta de un niño, otros niños, los asilados en las Casas de Beneficencia, no podían comer y tuvieron que arrojar a la calle para que implorando la caridad, pudieran nutrir sus esqueléticos y hambrientos cuerpos.

Esto ocurría en Alicante, ocurría esto en la precisa hora en que tremolaba la bandera española en una de las fachadas del edificio de las Casas de Beneficencia, y que al ondear, anunciaría que alguna fiesta se conmemoraba.

¡La bandera roja y gualda, altiva, majestuosa, orgullosa quizás, nos hizo pensar en el espantoso cuadro que a la vista nos ofrecían los débiles niños que pedían ¡pan!

Diríase que alguien se mofaba de la necesidad de los pobres desheredados, de los que sin ninguna culpa habitan aquel caserón, donde la miseria es la amiga inseparable de los niños...

¡Hermoso contraste! ¡Bonita lección les daba a los hombres un perro, un hermoso perro, que allí, en medio de aquellos miserables, mal ropados y famélicos, lamía las manecitas a un asilado, que, aún hambriento, arrojábale alguna que otra miga de pan al agradecido animal.

¡Así somos los pobres y así son los perros!

EL CABALLERO FERROZ

### Al pueblo de Alicante

ALICANTINOS:

Un nuevo vicio de nuestras costumbres, una peligrosa y dañina inclinación de nuestro pueblo, venimos hoy a combatir. Nuestro lema es por la cultura y contra el flamenquismo. Por cultura, hemos de intervenir en esta cuestión que quebranta el valor intelectual y artístico del pueblo. Como antiflamenquistas, también creemos necesaria nuestra acción, pues para nosotros el flamenquismo no está circuscrito a los límites pequeños de taurina plaza en fiesta brutal de sangre y sensualidad; para nosotros y lo hemos dicho otras veces, las corridas de toros son al flamenquismo lo que las llagas a la sangre viciada. Nosotros ampliamos el concepto de flamenquismo é incluímos en él todos los vicios, todos los absurdos, que entorpecen los destinos de una vida laboriosa consagrada al bien y al trabajo.

En este sentido, pues, venimos hoy a combatir esta nueva muestra de incultura colectiva que hemos observado en nuestro pueblo. Nos referimos al excesivo desarrollo que ha adquirido en poco tiempo la cinematografía consagrada a exaltar hazañas de ladrones.

Es verdaderamente repugnante el número de películas de las llamadas «detectivescas» en las que todo lo que sucede en ellas es absurdo, criminal, antiartístico. Estas películas trastornan de tal manera los cerebros jóvenes, que más de algún muchacho se ha sentido, después de ver una de estas películas, é impresionado por ellas, con ganas de emular las glorias de cualquier bandolero «de cine». Impresionados por películas policíacas, algunos niños de buenas familias, han organizado sociedades misteriosas dedicadas a robar; otros se han suicidado; para muchos, una de estas películas, estúpidamente criminales, ha sido su perdición para toda su vida.

Nosotros, en nombre de la cultura, pedimos que se ejerza una censura eficaz y estrecha sobre las películas que se proyectan en esta capital.

Tenemos, claro está, una Junta de Protección a la Infancia, que tiene el deber de cumplir esta misión. Pero se limita a prohibir las películas que encumbren algún atrevimiento amoroso ó contra la religión.

¿Acaso no es más grave este nuevo aspecto de la influencia del cinematógrafo en nuestras costumbres?

¡Terminemos de una vez con estos vicios vergonzosos que tantos daños causan en esa juventud tan vigorosa, única esperanza de nuestra patria!  
¡Abajo las películas inmorales!  
¡Viva la cultura!

Alicante 9 de Mayo de 1916.—Por «El centro antiflamenguista cultural de Alicante»: El presidente, José Irlés Negro; El secretario, José Dorado Martín.

POR LOS DE CENICEROS

## Un mitin

La sociedad de Obreros Panaderos «La Luz del Día» en vista del próximo fallo de la causa seguida á los trabajadores presos de Cenicero por la huelga de campesinos de dicho pueblo, acaecida en Febrero de 1915, ha acordado hacer algo en favor de los mismos.

Por nuestros amigos sabemos que el fiscal pide tres penas de muerte, por lo que entendemos que toda persona ó entidad de sentimientos humanitarios debe de coadyuvar á los trabajos encaminados á evitar que el verdugo pose su dura mano sobre las cabezas de estos compañeros.

Con dicho fin esta entidad ha acordado celebrar un mitin el Domingo próximo, 14 de los corrientes, á las diez de su mañana, en su domicilio social, Avenida de Zorrilla 2, para sumar todas las voluntades, para que este acto, y otros de la misma índole que en España se realizan, influyan en el ánimo del Gobierno para que evite que se lleve á cabo dicha condena. Por lo que queda invitada esa entidad por si tiene á bien adherirse moral y material á tan humanitaria obra enviando del egados, si lo creen conveniente, para que hagan uso de la palabra en dicho octo.

Se desea que los compañeros hagan propaganda de lo que pretendemos, tanto en la prensa como en conversaciones particulares.

Las adhesiones se reciben en la Sociedad de Obreros Panaderos, Avenida Zorrilla número 2.

Alicante 9 de Mayo de 1916.—El secretario, Joaquín Ripoll.

La Sociedad de Obreros Panaderos á todas las entidades de la localidad.

Esta sociedad pone en conocimiento de todas aquellas entidades que no hayan recibido oficio de ésta, que se den por enteradas pudiendo adherirse moral y material, como mandar delegados para que haga uso de la palabra

## Teatros y cines

SALON MODERNO

Esta noche estreno en este salón del monumental drama en colores dividido en cuatro partes «La corona de la emperatriz de las Indias» y estreno de la cinta cómica «Tonto recadero».

CINE-SPORT

En la primera sección «El querer de las mujeres»; en la segunda sección «¡Abreme la puerta!...» y última sección la preciosa zarzuela en un acto «La manta zamorana» y «El querer de las mujeres.»

RAMÓN RIPOLL

Letras y grabados de maderas  
ció Sagasta, 55

La  
las n

Sin dignidad ni vergüenza

# Los asilados no comen

Comentarios

Ante el hecho inaudito y bochornoso que ocurrió anteayer en las Casas de Beneficencia y que debe llenar de sonrojo á los mangoneadores de la política y de la administración provincial, sentimos al unisono de la opinión pública, que la sangre embota nuestro cerebro y la noble indignación oprime nuestro pecho de tal modo, que nos impulsa á condenar con las frases más vituperables el escandaloso abandono en que se tiene la administración de esta provincia.

Esfuerzos hemos de hacer para contener el estallido de nuestra indignación y evitar que nuestra pluma deslice conceptos que permitan querellarse á los modernos caballeros que no se baten, pero que saben hacer dejación de sus más sagrados deberes y ventilar las ofensas entre las mallas del Código.

Lo venimos diciendo desde estas columnas en los artículos que, con el título de «La bancarrota de la Diputación» publicamos, para señalar á los causantes del desastre de la hacienda provincial.

Es responsable el gobernador civil, autoridad suprema de la provincia, por que no encauza y reprime con mano dura el desquiciante abandono de la administración; es responsable el presidente de la Diputación porque no multa ni embarga á los Ayuntamientos para hacerles que abonen sus contingentes; es responsable el vicepresidente de la Comisión y lo son igualmente los diputados, porque consienten el abandono y no fuerzan ni conminan á los pueblos de sus distritos á que ingresen en el arca provincial lo que adeudan y les corresponde; es responsable también el alcalde de Alicante, como lo es el de cualquier villorio, porque tampoco ingresa en totalidad la cantidad consignada en presupuesto para dichas atenciones; son responsables por último, los caciques.

Y si no son responsables estos señores, ¿quiénes pueden serlo? ¿Nosotros?

Hechos de tal magnitud y gravedad se suceden, que parece que los encargados de velar por la prosperidad y administración de la hacienda provincial han caído en un misterioso marasmo que les ha desposeído de los más elementales sentimientos de humanidad que les ha permitido con aterradora indiferencia que llegase el triste y vergonzoso caso de que padres de familia, empleados, asilados, enfermos, niños y ancianos, carezcan de los medios indispensables de subsistencia.

El día 10 de Mayo de 1916, forma una efeméride bochornosa y de descrédito.

Puede decir Alicante entero, que siendo gobernador de esta provincia don Francisco De Federico; presidente de la Diputación el señor García Vidal; diputado-director de las Casas de Beneficencia don Manuel Pérez Mirete; diputados, otros muchos señores, y re-

cientísima la gestión del vicepresidente de la Comisión provincial el superhombre don Elier Manero Pineda, la Diputación de Alicante, ha llegado al mayor grado de desprestigio administrativo, TENIENDO LOS ASILADOS EN LA BENEFICENCIA QUE SALIR A LA CALLE PARA QUE EL PUEBLO LES DIERA DE COMER.

Antecedentes

Desde el pasado mes de Abril agravóse de tal modo la enfermedad económica que venía padeciendo la Diputación, que en los últimos días, llegó á carecerse en la Beneficencia y en el Hospital de los elementos indispensables para la vida y necesarios para la alimentación de los enfermos, á quienes las monjas se vieron precisadas á suministrarles caldos de huesos que les entregaban manos caritativas.

Aparte de esto, los empleados de la Diputación no cobraban sus mensualidades, y los del Manicomio de Elda, conminaron al gobernador con declararse en huelga, sino se les abonaban sus haberes. Como gritaron con razón, y pusieron al gobernador en un compromiso, cobraron.

El día de Pascua, para aliviar la crítica situación de los asilados en la Beneficencia, un industrial llamado Matias Más Llopis, que habita en la barriada que enfrenta con el mencionado establecimiento, les regaló una buena cantidad de «monas», y otro señor cuyo nombre sentimos no recordar, habitante también de dicho contorno, les obsequió con cincuenta pasetas.

Pero con estos paliativos, el mal no se curaba; seguía su curso agravándose cada día, hasta que tan tremenda crisis estalló de modo formidable y clamoroso, porque los asilados no tenían ni pan para comer.

Haciendo información

Ayer no pudimos relatar este vergonzoso hecho, por apremios de tiempo, pero hoy vamos á informar á nuestros lectores con toda clase de detalles.

En una tienda-horno, propiedad de Pascual Ruiz Más, sita en la segunda travesía de la carretera de San Vicente, el citado industrial había recogido á dos niñas asiladas, llamadas Laura Tel y Mercedes Rico, porque en la Beneficencia, no tenían alimentos que proporcionar á los acogidos á la caridad oficial, y carecían hasta de pan.

Grupos de mujeres entre los que no faltaban algunos hombres, comentaban con indignación el vituperable y escandaloso abandono de la administración provincial que ha dado lugar á que anteayer no tuviesen qué comer en el benéfico establecimiento.

Las censuras y comentarios que por dicho motivo se hacían eran acres y durísimos. La indignación popular envolvía en ellos al gobernador, al presidente de la Diputación, y á los diputados provinciales don Elier Manero y don Manuel Pérez Mirete.

También alcanzaban á don Alfonso de Rojas, en forma tan dura como á

los anteriores. ¡Lástima que no nos hubiera acompañado entonces un redactor de «El Día» para que hubiese informado á su gerente del cariño que por él sienten las clases populares de Alicante!

Dos versiones

En el mencionado lugar recojimos dos versiones, una que afirma que las monjas al ver la despensa vacía y no tener qué cosa dar de comer á los asilados y ancianos impedidos, se lanzaron á la calle á implorar la caridad pública, y que entonces, al tener conocimiento el vecindario de lo que ocurría, desbordáronse sus caritativos y nobles sentimientos de humanidad, y acudió á la Beneficencia á recoger asilados para darles de comer en sus casas.

La otra sostiene, que los asilados al saber que no podían darles de comer en la Casa, salieron á la calle en busca de pan y alimento, y fueron repartidos en algunos domicilios.

No respondemos de cual versión será cierta, ó si lo serán las dos; aunque la primera puede darse como segura por ser la que predomina; pero una y otra prueban un hecho vergonzoso é indubitable: QUE LA DIPUTACION NO DABA DE COMER AYER A LOS ASILADGS.

Y este hecho que debe sonrojar á todos los diputados empezando por el gobernador, patentiza los hermosos sentimientos de las hermanas de la caridad que, al contrario de aquéllos prefirieron lanzarse á la calle á pedir pan, para que los asilados no sufriesen los rigores del hambre.

Los sentimientos del pueblo

Al implorar las monjas la caridad, la noticia de lo que ocurría se extendió prestamente, y fueron muchas las personas que acudieron á la Beneficencia á recoger asilados.

Matias Más Llopis, ya mencionado al principio de esta información, recogió en su domicilio, Depósito número 4, á la niña Serafina Molina Bernabeu Francisco Pérez, que habita en la misma calle dió de comer en su domicilio á tres niños llamados Daniel, Pepito Manolo; Antonio Samper, de la segunda travesía de la Carretera de San Vicente, número 10, alimentó á Juanito Llacer Juan Bautista Mengual y Cipriano Y negas.

Un matrimonio llamado José Juan Remedios Clement, domiciliado en la carretera de San Vicente número 71, recogió á veinte asilados de la Beneficencia, de los que trece le arrebató el vecindario que se disputaba el socorro, pudiendo á duras penas quedarse con siete, llamados Virginia Soler Francisca Fernández, Gabriela Botas Escolástica Molina, Josefa Sira Monserrate y Juanito; estos dos últimos ignoraban sus apellidos.

Un jornalero que habita en el número 89 de la mencionada calle, que se llama Vicente Sevilla Llacer recogió á tres, Anita Llacer, Joaquín Vera, y Gregorio, que también ignoran su apellido.

El vecino Nazario Llorca, sentó su mesa, á la anciana María Ortíz Vicente Luna, en la misma calle número 93, á cinco, Paco Pérez, José Vera, Julio Molina y guel Lorenzo.

Angelina Moltó, que posee un horno en la citada carretera número 49, acógió á Pedro Pardo; Vicente Fuentes del núm. 14 de la cuarta travesía dió de comer á Francisco Torregrosa, y á otro llamado Manuel.

Otro matrimonio, José Beviá y Antonia Marco, Depósito 17, alimentó á Sebastián Cebrián, Vicente Esplá, y una niña de unos cuatro años, de maternidad, señalada con el núm. 9.

Antonio Pascual y su hija Francisca, que habitan en el núm. 3 de la tan repetida calle Carretera de San Vicente, recogieron á una niña llamada Josefina, y á dos niños, José Escuadras, y Baltasar José Sánchez.

Sería prolijo enumerar todas las familias que en sus domicilios cuidaron y dieron de comer á los desgraciados asilados de la Beneficencia.

La mayoría de las mencionadas son de clase modesta, predominando la jornalera; ninguna tiene entre sus miembros á políticos, jefes de partido, ni diputados provinciales.

Muchas personas no pudieron demostrar los tesoros de su caridad, aunque acudieron á la Beneficencia, por que en el mencionado centro les manifestaron que no permitían la salida de más asilados, cumpliendo órdenes de la superioridad.

Esto no obstante, la que no pudo sentar á su mesa asilados, les envió especies y alimentos, entre las que podemos citar á doña Concepción Baeza, vecina de la carretera de San Vicente.

#### Las cigarreras

En el paseo de Campoamor nos encontramos con una comisión de cigarreras, formada por las maestras Francisca Torregrosa, Remedios García, Isabel Hernández, y la portera Dolores Navarro.

Eran portadoras de media arroba

de arroz, cuatro libras de habichuelas, cien naranjas, una banasta de pan, una botella de aceite y dinero. Mostrábanse indignadísimas por el abandono que se tiene á los asilados.

En la Fábrica de Tabacos estuvieron por la mañana implorandó la caridad tres ancianas asiladas. Hubo operaria que no se alimentó por entregarles su comida. Entre el personal administrativo, mozos y fabricantes se hizo una cuestación, cuyo importe se entregó la mitad en especies y dinero, y la otra mitad en igual forma, habrá sido entregado ayer.

#### Nota final

No queremos fatigar más á los lectores. Solo diremos para terminar recogiendo la voz pública, que cuando se enteraron en la Diputación de que el pueblo estaba dando de comer á los asilados, el Sr. García Vidal que actúa de presidente, y el diputado-director de la Beneficencia Sr. Pérez Mirete se reunieron en conciliábulo; que partió la orden de que no dejasen salir á más asilados, y circulan rumores insistentes de que el acto caritativo de las monjas no ha merecido más que amonestaciones y censuras por parte de los diputados, y que aunque se mueran de hambre los asilados no volverán á salir de la Beneficencia. Por lo visto, le requiere así, el decoro de los que los tienen abandonados.

La opinión pública está indignada, y no tendría nada de extraño que el pueblo tratara de corregir los abusos incalificables que están cometiendo los políticos desaprensivos y sin entrañas.

¡Ah! Se nos olvidaba decir que á las dos menos veinte minutos de la tarde, unos asilados acompañados de dos monjas llevaban á la Beneficencia, pan y longanizas. Era todo lo que daba la Diputación.

## Los pecados del protestantismo

Cortamos del último número de «España».

A propósito de un anterior artículo, titulado «Los libros de texto.—Amenidades lamentables», leo en el último número de «España» las bases de un concurso de artículos en los cuales se dé á conocer ó se recojan los errores y disparates de nuestros libros de enseñanza.

Por si las cree publicables, le envío las siguientes líneas para que se vea cómo se halla de la Reforma Protestante en una Historia de la Pedagogía escrita por D. Pedro Díaz Muñoz, profesor numerario por oposición de la Escuela Normal Superior de Maestros de Valladolid, según se lee en la portada; libro recomendado á los alumnos de esta Escuela Normal de Alicante, (ya que no sea de texto) y al cual se ajusta, por completo, en todas sus lecciones, el programa para dicha asignatura en esta ciudad. En su lección 21, página 69, se lee: De lo expuesto dedúcese que el protestantismo fué perjudicial en extremo á la educación porque engendró el escepticismo, rebajó el principio de autoridad, encomió los vicios... etc., y más abajo, en la misma página, se encuentra: «La estadística demuestra que desde que estalló el protestantismo (fué perjudicial en extremo á la educación) aumentaron extraordinariamente los suicidios, los adulterios, los hijos espúreos, las sublevaciones y la embriaguez». En la página 70, dice: «... baste saber que los metodistas aseguraban que el adulterio y el homicidio no dañan á los hijos de Dios, sino que les son útiles».

Claro está, pues, que hablando así de esa religión nada de extraño tiene que diga de Lutero en la misma página 70: «... Pero si no influyó favorablemente en la cultura de los pueblos, en cambio legó á la posteridad horribles páginas escritas con sangre, pues á la escandalosa vida que llevó hay que agregar los asesinatos que mandó perpetrar, no sólo en las personas de los católicos, sino en las de los mismos protestantes que se atrevieron á exponer doctrinas distintas de las que él predicaba».

Esto sólo es una pequeña muestra de la singular manera de enseñar de ese señor, y, naturalmente, de la tolerancia del Estado español, para esta clase de desatinos.

Pero no haya cuidado por ello; que si en el extranjero alguien lo dijera, tachándonos de fanáticos tal vez, no faltarían esforzados campeones que en defensa del mancillado nombre de la patria, promovieran fenomenal y patrioteramente algarabía de gritos, protestas, reclamaciones, etc. Y quizá fuesen precisamente los que se encuentran tolerable, si no aceptable, que nuestros futuros maestros se eduquen en tales groserías.

UN NUEVO MAESTRO

## NOTICIAS

El gobernador civil interesa de los alcaldes de los pueblos de las Provincias, remitan las relaciones del capítulo de Beneficencia correspondientes á los presupuestos de 1910 al 15 pasados.

APRENDIZAS Y OFICIALES se necesitan en el taller de calados y bordados de don José Millán, calle de Torrijos, núm. 67.

## Carnet del viajero

### Ferrocarril de M. Z. A.

Correo Madrid: Sale de Alicante á las 20 horas. Llega á las 8.—Tren mixto: Sale á las 22. Llega á las 6'45.—Correo Andalu: Sale á las 14'30. Llega á las 12'38. Corto de Almansa: Sale á las 17'40. Llega á las 21'05.

### Ferrocarriles Andaluces

Tren mixto de Murcia y Torrevieja. Sale de Alicante á las 6'30. Llegada á las 10.—Tren correo: Sale de Alicante á las 4'5. Llega á las 11'55.—Tren corto: Sale de Alicante á las 4.—Tren mercancías á Zenta y Torrevieja: Sale de Alicante á las 4'50.—Tren corto de Elche: Sale de Alicante á las 13.

### Línea de la Marina

Sale de Alicante á las 10'44. En trada á las 15'35.—Llegada a Denia á las 14'15. Salida á las 11'45.

### Servicio de automóvil Hotel Victoria

Sale de Alicante á las 14'30. Llegada á las 9'30.—Salida de Alcoy á las 6'30. Llegada á las 9'30.

### Servicio de diligencias

Posada de l. Balzeta: Para Santapola, á las 9'30. Para Agost y Bbaot á las 14.—Posada de «La Unión»: Para Relieu á las 13.—Para Alcoy á las 12'50.—Para Aguas, á las 13.—Para Santapola á las 14.—Automóvil: Para Ibi á las 14.—Para Jijona á las 15'50.

192

Las Deshonradas

guida donde estabais, porque á usted correspondía, como heredera, dar las disposiciones de los funerales y cumplir las formalidades en esos tristes momentos.

Pero yo he procurado interpretar en lo posible vuestra voluntad y la de la difunta, de la cual gozaba la confianza.

—Y bien merecida—añadió Daría,—yo no puedo menos de agradeceros el haber tan dignamente tomado mi puesto.

El juez encargado del proceso á la averiguación del doble delito era el Cavaliere Royesti, muy estimado en la magistratura y conocido por su extraordinaria energía y perspicacia.

Sin embargo se confesaba á sí mismo que no le sería fácil descubrir los autores del misterioso asesinato y una gran responsabilidad pesaba sobre él; por lo tanto convenía abriera bien los ojos para no engañarse.

Por los informes recogidos, poco había podido deducir. Las principales sospechas recaían sobre María Cangiani, por su desaparición y ser la heredera nombrada por la finada.

Folleto de ALICANTE OBRERO 189

asesinos—dijo la condesa.—Por eso hice yo el viaje con ella para defenderla y confirmar que dejó é Turín solamente por rendirse á mis ruegos, y no se ha separado de mí. ¡Tendría que ver que no me creyeran!

—Esté usted tranquila, condesa, que la creerán. De todos modos será prudente que vayamos á ver al juez encargado del asunto, el que quizás necesite interrogar á la señorita respecto de las costumbres de señora Clelia.

—Cuando usted quiera—dijo María,—solamente deseaba rezar antes sobre la tumba de la pobre víctima.

—Vuestro deseo es santo y justo, ni yo os privaré de ello, así que dejaremos para mañana la visita al juez. A las diez iré á buscaros.

—Nosotras os esperaremos—dijo la condesa.—Ahora acompañaré á María en su piadosa peregrinación y usted nos hará el favor de decirnos dónde la pobre víctima ha sido enterrada.

—Clelia tenía un puesto en la tumba de familia de la condesa Silvánica.

TOMO II-45

## DE EXPLORADORES

El domingo próximo, 14 del actual, no habrá excursión, pero en su lugar, se reunirán todos los señores Instructores, Sub-instructores, guías y exploradores, en el domicilio social, á las diez horas, para tratar asuntos de verdadera importancia para la Institución.

Con tal motivo, asistirá á dicha reunión, el Secretario de este Consejo Provincial Sr. Villanueva, que dirigirá la palabra, sobre orientación de la sociedad; igualmente hablará el Jefe provincial para explicar algo de la Asamblea General y sobre el porvenir de los exploradores en España, y, por último, los jefes de Grupo, reunirán los suvos, para comunicarles sus ordenes.

Se invita á este acto, á todos los exploradores que, habiendo sido ó que están retraídos, á todos los señores socios protectores, á los padres de los exploradores y toda persona que desee conocer nuestros fines.

La alcaldía de Bañeras ha expuesto al público las cuenras municipales correspondiente al ejercicio de 1916.

**CARIDAD.**—Las personas pudientes y caritativas, podrán hacer una verdadera obra de caridad, socorriendo á una familia necesitada, encontrándose la mujer enferma en cama de gravedad; el marido sin trabajo desde hace muchos meses, y los tres hijos de corta edad sufriendo hambre.

Vive este matrimonio indigente en la calle Subida al Castillo, número 10, interior.

El juzgado de Instrucción de Murcia cita por treinta días al procesado por robo Francisco González Hernández (á) Manteca.

Según rumores, en breve contraerá matrimonio en la Iglesia de San Nicolás de ésta capital, nuestro distinguido amigo el jefe de contabilidad de la fábrica de Hilados y Tejidos de Yute de los señores Fourcade Provót «La alicantina», don Pedro Lacase, con la bella señorita Elisa Daniel.

Aunque no se nos ha notificado oficialmente, damos por adelantado nuestra enhorabuena á la filiz pareja.

La alcaldía de Orcheta ha expuesto al público, las cuentas municipales pertenecientes al pasado año.

**COMPañEROS.**—Un obrero como voso ros tiene un modesto taller de relojería. ¿Queréis ayudarle? En cambio os compondrá vuestro reloj á mitad de precio, garantizando los trabajos.

Villavieja, 73, bajo.

La Comandancia de Marina de esta capital, ha dispuesto la anulación del titular de patrón de pezca á favor de Antonio Aguirre Samper.

**BORDADORA.**—Trabajos de todas clases. Calados á mano. Precios módicos.—Bazán, 31 bajos.

El juzgado de instrucción de Elche cita en término de 10 días á un individuo llamado Vicente Angelo procesado por el delito de supuestas amenazas y hurto.

**L. Agulló**

Enseñanza teórico-práctica de Teneduría de libros por partida doble.

Clases diarias — Honorarios módicos  
Virgen de Belén, núm. 9, principal

**Compra y venta**

de muebles usados. También se compra plomo viejo á 0'45 ptas.; zinc, á 1 peseta; metal á 1'25 y cobre á 1'80 ptas. kilo.

También se compra lana usada de colchón desde 1'50 á 2 pesetas kilo en el baratillo de la calle de Zaragoza, número 2.

**Escuela Modelo**

CALDERON DE LA BARCA

Grandes reformas.—Hermosos patios.—Salones ventilados.—Enseñanza moderna.—Francés.—Dibujo.—Gimnasia.

PRECIOS ECONÓMICOS

CLASES DE NOCHE

Visitar á cualquier hora la ESCUELA MODELO y os convencereis de que no hay otra en Alicante que reuna tan recomendables condiciones.

**Se vende**

una casa compuesta de tres pisos, y en la planta baja hay un café establecido y con clientela; tiene puertas á la plaza Mayor y calle Mayor.—Razón: Antonio Cremades, plaza Mayor, Aspe.

**Buena proporción**

Se venden en buen estado seis, cojinetes de mjm con caballetes y poleas de reducción, propio todo para instación de electromotor con sus aorrespondientes accesorios.

Razón: Sagasta, 22, taller de planchado mecánico, Alicante.

**Al público**

¿Queréis componer vuestro reloj bien y económicamente? Llevadlo al taller de Victoriano Arques, Sagasta, número 95 planta baja.

**J. Acevedo**

Gran surtido en sombreros y gorras para caballeros.

Últimas novedades en sombreros

PRECIO FIJO

Altamira, 12 (antes Princesa)

**Josefa Llorea**

Modista

Enseñanza completa á precios módicos. Confección perfecta con arreglo á los últimos figurines.

Calle de Riego, núm. 6.—Alicante

**Concepción Baeza**

PROFESORA EN PARTOS

Comadróna que fué de la Beneficencia.—Asistencia de partos á domicilio.—Academia preparatoria para la carrera de matronas.—Hespedaje para embarazadas.—Carretera de San Vicente, número, 33, piso primero.

**Lana**

Se compra lana usada, á 1'50 y á 2' pesetas kilo. Calle Santos Médicos, número, 2 Alicante.

HERMANAS SANSANO

Modistas

Se confeccionan trajes para señoras y niñas.—Equipos para novia.—Perfección, economía y prontitud.—Bazán, 55.

**Encuadernaciones**

de todas clases económicas.—Plaza del Carmen, 4, 2.º, derecha y en esta imprenta se reciben los avisos.

TIPOGRAFIA OBRERA

—Entonces ya sé donde está—dijo María;—he ido más de una vez con la pobre Clelia.

—Pues bien, vamos—dijo la condesa, que no quería aajar á la joven sola y al mismo tiempo pensaba rezar para sus pob.es muertos,

¡Cuanto sufrieron los dos en ese viaje al país de los finados! Aunque María quisiera tener ánimo, cuando se encontró ante la tumba de su bienhechora pareció desfallecer evocaba la querida imagen de la difunta, cuya santa vida había sido cortada repentinamente por un asesino. ¿Pero sería propiamente el que Celso sospechaba? María no sabía qué pensar: ¿Y por qué Clelia la había dejado á ella heredera de todo? ¿Qué había hecho para merecer tal premio? ¿Y debía aceptar esa herencia antes de que se descubrieran los asesinatos?

La pobre joven perdía la cabeza.

Con el pecho oprimido miraba fijamente aquella piedra bajo la cual yacía el cuerpo de Clelia.

Pasaron algunos minutos de sufrimiento indecible,

De repente le pareció oír la voz de la finada decirle.

—¡Valor! tú tendrás que sufrir mucho aún por mí y por otros, pero á la postre encontrarás la paz y la compensación que merecen las almas como la tuya.

María se estremeció dando un débil grito, y se levadó mirando á su alrededor, y no vió más que á la condesa que le sonreía mientras sus ojos estaban llenos de lágrimas.

Al día siguiente el notario encontró á las dos señoras, que le esperaban para ir á ver al juez.

María estaba muy pálida pero tranquila, y de una hermosura arrebatadora con su vestido negro. Un sueño profundo y reparador había restablecido el equilibrio de sus facultades. La condesa también aparecía perfectamente tranquila.

Durante el trayecto en el coche, el notario dijo á María:

—Ha sido una lástima no saber en se-

ALICANTE OBRERO  
 DIARIO DE LA TARDE  
 BOLETIN DE SUSCRIPCION  
 Don .....  
 que habia en la calle .....  
 se suscribe á ALICANTE OBRERO.  
 número .....  
 Los pedidos suscribirse en esta imprenta y en cualquier otra de las que se hallan en esta Administración. Su Teléfono, número 8